## JOURNÉES D'ÉTUDES SUR « LA PSYCHOLOGIE ET SES FRONITÈRES DU XIX° SIÈCLE À NOS JOURS » PARIS, 10-11-12 JUIN 1993

Le Groupe d'études pluridisciplinaires d'histoire de la psychologie se propose d'organiser des journées d'études sur « La Psychologie et ses frontières du xix siècle à nos jours » les jeudi 10, vendredi 11 et samedi 12 juin 1993 à Paris, au Centre Henri Piéron (28 rue Serpente, 75006 Paris), avec le soutien de la Société française d'histoire des sciences de l'homme.

Quelques questions serviront de trame à ces journées : comment une psychologie a-t-elle pu se constituer, en France et ailleurs, en rapport à des frontières, tant scientifiques qu'institutionnelles et idéologiques, qu'elle a reçues ou inventées, tracées ou contestées, auxquelles elle s'est heurtée ou qu'elle a franchies? Faut-il parler en termes de frontières stables ou instables, naturelles ou artificielles, imperméables ou perméables? La métaphore de la frontière nous a paru autoriser des choix épistémologiques de toutes sortes, y compris celui d'en contester la légitimité.

Les demandes d'informations et les projets de communication, comportant un résumé d'une demie à une page, doivent être adressés avant le 30 avril 1993 à Jacqueline Carroy (U.F.R. de psychologie et sciences de l'éducation, Université de Paris X-Nanterre, 200 avenue de la République, 92001 Nanterre Cedex) ou à Françoise Parot (Histoire de la psychologie, Centre Henri Piéron, 75006 Paris).

Revue de synthèse : IVe S. Nos 3-4, juil.-déc. 1992.